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Projetado para comportar as instalações de cinco varas, o atual prédio do Fórum Melo Viana foi 

edificado nos idos de 1970 onde até então existia o “Palácio da Justiça de Uberaba”, 

inaugurado em julho de 1916. 

 

Relatos de colegas que há décadas trabalham no Fórum, muitos na iminência da aposentadoria, 

dão conta de que há trinta ou vinte anos era “menos difícil” de se trabalhar, a despeito de toda 

burocracia legal até hoje predominante e embora não dispusessem da tecnologia hoje 

proporcionada pela informática. 

 

De lá para cá as atividades executadas nas secretarias pelos servidores – os chamados “atos de 

ofício” - continuam basicamente as mesmas. O “processo” ainda é físico, de papel, autuado, 

etiquetado, perfurado, carimbado e rubricado; nele se prega fita azul, amarela, verde, vermelha 

e preta. Soma-se a isso o fato de que as Leis processuais são bastante antigas e das decisões 

judiciais continuam cabendo inúmeros recursos. 

 

Ocorre que o “milagre econômico brasileiro”, vivenciado justamente quando da entrega do 

atual prédio da Lauro Borges, impulsionou o progresso de nossa cidade e deu início ao seu ciclo 

de industrialização.  

 

Hoje a população uberabense mais que dobrou, ou seja, a cidade cresceu e com a sociedade 

mais consciente de seus direitos, a demanda por justiça aumentou exponencialmente. Números 

revelam que a distribuição de feitos hoje em Uberaba é de cinco a oito vezes maior do que no 

início da década de 90 enquanto, pasmem, o quadro de servidores permanece quase que 

inalterado.  

 

Não bastasse a enorme quantidade de processos os servidores (Juízes, Promotores, Defensores 

e Auxiliares da Justiça) e os advogados também estão sujeitos a exercer seu mister em local 

totalmente insalubre. 

 

De igual “sorte” os servidores do Juizado Especial: trabalham em secretarias de diminuto 

espaço físico, totalmente inóspito, com milhares de processos e sob forte calor, sensação 

térmica de 42º C já que não contam com condicionador de ar (fotos postadas no Facebook 

registraram temperaturas bem mais elevadas). Aliás, muitos dos condicionadores de ar do 

Fórum Melo Viana simplesmente não funcionam. 

 

Durante a greve realizada nos meses de março e abril de 2013 também visitamos a sede do 



Juizado da Infância e Juventude e constatamos a precariedade de suas instalações – uma casa 

residencial adaptada, assim como é o setor psicossocial ao lado do Fórum. 

 

Hoje, após mais de quarenta anos, dispomos da mesma estrutura física do Melo Viana para 

abrigar: 03 Varas de Família, 03 Varas Criminais, 01 Vara de Execuções Criminais, 01 Vara de 

Execuções Fiscais, 05 varas Cíveis, Central de Mandados, Distribuidor, Protocolo, Almoxarifado, 

Setor Administrativo, Sala dos Oficiais de Justiça, Turma Recursal, Sala da OAB, Agência do 

Banco do Brasil, gabinetes de todos os Juízes e de alguns Promotores de Justiça, além de uma 

Central de Certidões improvisada no corredor, logo na entrada. 

 

Durante nossa greve a Rede Globo se fez presente no Fórum Melo Viana e realizou uma 

excelente matéria ao abordar a pauta do movimento e notadamente nosso estado precário 

filmando as secretarias, enormes pilhas de processos em cima das mesas, de bebedouros, em 

armários, etc. Vide link “http://www.youtube.com/watch?v=lJYlL28pXoY”. 

 

Quando do movimento paredista de 2013, coletamos, sob chuva e sol em tenda armada na 

porta do Fórum, assinaturas de mais de 800 cidadãos uberabenses reivindicando a entrega do 

novo Fórum.  

 

No documento Vereadores, Promotores de Justiça, Juízes, Deputados, Servidores, Advogados, 

Defensores Públicos, partes e cidadãos pleitearam a urgente entrega da nova sede do Judiciário 

Uberabense. O abaixo-assinado foi entregue pessoalmente ao Presidente do TJMG bem como 

ao Presidente da Assembléia Legislativa do Estado. 

 

A data para conclusão das obras do novo Fórum inicialmente seria em setembro de 2012, 

prorrogada para novembro daquele ano, adiada para março de 2013 até que sobreveio decisão 

administrativa para rescindir o contrato com a empresa procrastinadora e realizar de nova 

licitação.  

 

Publicado o primeiro edital, nenhuma empresa se interessou em assumir a obra (mesmo com o 

valor superior a 10 milhões de reais!). Publicado novo edital, a abertura dos envelopes de 

eventuais interessados está prevista para o final deste mês. 

 

O tempo passa, os processos continuam sendo distribuídos e, apesar de todos os esforços 

envidados pelos Magistrados e Servidores, o acervo permanece a crescer em progressão 

geométrica. 

 

Diante desse quadro e para reforçar a urgência que temos quanto à mudança para nossa nova 

sede, do meu aparelho celular filmei o interior da secretaria da 3ª Vara Criminal, onde trabalho 
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há sete anos, e disponibilizei no Youtube por meio do seguinte link: 

(http://www.youtube.com/watch?v=iEpNs4YKgy0). 

 

No vídeo é possível perceber que nossa secretaria é extremamente organizada , os servidores 

são atuantes e dedicados, mas que, infelizmente, como todos os escaninhos estão 

completamente lotados, não há outro local para acondicionarmos os processos e inquéritos que 

não seja no CHÃO. 

 

Desejamos otimizar a estrutura responsável por distribuir Justiça à sociedade uberabense e 

esperamos sinceramente que nossa mudança de 2015 não passe. 
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